

## „ BRIEF EINES ALTEN KALIFORNISCHEN MÖNCHES

KÖNNTE ICH MEIN LEBEN NOCHMALS LEBEN,  
DANN WÜRDTE ICH DAS NÄCHSTE MAL VERSUCHEN,  
MEHR FEHLER ZU MACHEN.  
ICH WÜRDTE MICH ENTSPANNEN,  
LOCKERER UND HUMORVOLLER SEIN ALS DIESES MAL.

ICH KENNE NUR SEHR WENIGE DINGE,  
DIE ICH ERNST NEHMEN WÜRDTE.  
ICH WÜRDTE MEHR VERREISEN.  
UND EIN BISSCHEN VERRÜCKTER SEIN.  
ICH WÜRDTE MEHR BERGE ERKLIMMEN,  
MEHR FLÜSSE DURCHSCHWIMMEN  
UND MIR MEHR SONNENUNTERGÄNGE ANSCHAUEN.  
ICH WÜRDTE MEHR SPAZIEREN GEHEN  
UND MIR ALLES BESSER ANSEHEN.  
ICH WÜRDTE ÖFTER EIN EIS ESSEN UND WENIGER BOHNEN.  
ICH HÄTTE MEHR ECHTE SCHWIERIGKEITEN  
UND WENIGER EINGEBILDETE.

MÜSSTE ICH ES NOCH EINMAL MACHEN,  
ICH WÜRDTE EINFACH VERSUCHEN,  
IMMER NUR EINEN AUGENBLICK NACH DEM ANDEREN ZU LEBEN,  
ANSTATT JEDEN TAG SCHON VIELE JAHRE IM VORAUS.

ICH GEHÖRTE IMMER ZU DENEN,  
DIE NIE OHNE THERMOMETER, WÄRMEFLASCHE, GURGELWASSER,  
REGENMANTEL UND ASPIRIN AUS DEM HAUS GINGEN.  
KÖNNTE ICH NOCH EINMAL VON VORNE ANFANGEN,  
WÜRDTE ICH VIEL HERUM KOMMEN,  
VIELE DINGE TUN UND MIT WENIG GEPÄCK REISEN.

KÖNNTE ICH MEIN LEBEN NOCHMALS LEBEN,  
WÜRDTE ICH IM FRÜHJAHR FRÜHER  
UND IM HERBST LÄNGER BARFUSS GEHEN.  
UND ICH WÜRDTE ÖFTER DIE SCHULE SCHWÄNZEN.  
ICH WÜRDTE MIR NICHT SO HOHE STELLUNGEN ERARBEITEN,  
ES SEI DENN, ICH KÄME ZUFÄLLIG DARAN.  
AUF DEM RUMMELPLATZ WÜRDTE ICH VIEL MEHR FAHRTEN MACHEN,  
UND ICH WÜRDTE MEHR GÄNSEBLÜMCHEN PFLÜCKEN.

ABER SEHEN SIE ...  
... ICH BIN 85 JAHRE ALT UND WEISS, DASS ICH BALD STERBEN WERDE ...

(JORGE LUIS BORGES)